

# SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA  
Ciudad Universitaria, 09 de agosto de 2012.

---



## EDUCACIÓN

**Estatal:** Publican convocatoria para obtener becas en escuelas del nivel superior

**Nacional:** Acusa la SEP a los movimientos de romper las negociaciones

**Internacional:** Reprimen en Chile marcha estudiantil para exigir educación gratuita y de calidad

## SALUD

**Estatal:** 85 por ciento de basura se confina en sitios que cumplen norma ambiental: CEAMA

**Nacional:** Deja Ernesto 300 afectados en Campeche

**Internacional:** Prevén hambre y violencia ante la peor sequía en EU desde 1956

## ECONOMÍA

**Estatal:** Afectaría a productores morelenses de jitomate las barreras de EUA al producto mexicano: Sedagro

**Nacional:** Se triplica el gasto de las familias para pagar créditos al consumo y la vivienda

**Internacional:** En Ecuador piden embargo de Chevron por 19 mil mdd

## POLÍTICA

**Estatal:** IFE acata orden del TEPJF de abrir seis paquetes electorales

**Nacional:** Quita el gobierno a MVS una de las más valiosas frecuencias

**Internacional:** Envía Mujica a Parlamento plan de legalización de marihuana

# EDUCACIÓN

## Estatal:

### *Publican convocatoria para obtener becas en escuelas del nivel superior*

La Secretaría de Educación Pública (SEP), a través de la Coordinación Nacional de Becas de Educación Superior, dependiente de la Subsecretaría de Educación Superior (SES), emitió la convocatoria para que estudiantes de Instituciones Públicas de Educación Superior (IPES) puedan participar en alguna de las distintas modalidades de beca. A partir del 15 de agosto se abre el registro de solicitudes y las becas que se ofrecen son a la excelencia, de vinculación, de servicio social y de titulación. El registro concluye el 30 de septiembre próximo en la página [www.sibes.sep.gob.mx](http://www.sibes.sep.gob.mx); los requisitos específicos se pueden consultar en la página [www.sibes.sep.gob.mx](http://www.sibes.sep.gob.mx)

**La Unión de Morelos**, p.11, (Salvador Rivera).

### *Homenaje a Manuel Piña*

“Los Piña y su herencia artística” es el nombre de la exposición de pintura y mosaico que se inaugurará en la UAEM, a través de la Secretaría de Extensión y su Dirección de Difusión Cultural. Habrá una conferencia del maestro Jorge Piña, quien hablará sobre Manuel Piña y su trabajo artístico.

**Diario de Morelos**, p.1, Encuentros, (Sin firma).

### *Esquela*

Se publica la esquela de la señora Chavela Vargas, quien falleció el 5 de agosto en la ciudad de Cuernavaca, Morelos.

**La Unión de Morelos**, p.14, (UAEM).

## Nacional:

### *Acusa la SEP a los movimientos de romper las negociaciones*

El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), José Ángel Córdova Villalobos, responsabilizó a los movimientos de aspirantes no aceptados a la educación media superior y superior de romper las negociaciones con las autoridades educativas y plantear su reanudación hasta el próximo lunes. Los jóvenes negaron lo anterior y anunciaron que se quedarán en un plantón indefinido frente a la SEP. La SEP informó en un comunicado que los jóvenes entregaron listas preliminares con 2 mil 245, de los cuales mil 331 fueron presentados por el Movimiento de Aspirantes Excluidos de la Educación Superior (Maes) y 914 por el Movimiento de Estudiantes No Aceptados (Mena). Los inconformes señalaron que fue la dependencia la que propuso declararse en una mesa permanente en receso hasta la próxima semana, luego que no alcanzaron un acuerdo respecto de su solicitud de permitir el ingreso a aspirantes rechazados de la Escuela Normal Superior de México (ENSM), institución que ofreció 680 lugares, pero sólo asignó 350.

**La Jornada**, p.40, (Karina Avilés), **El Universal**, (Nurit Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/199084.html>

### *El próximo presidente del INEE no será gente desconocida: Córdova*

En la víspera de que entre en vigor el decreto que dotó de autonomía al Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE), el titular de la Secretaría de Educación Pública, José Ángel Córdova Villalobos, adelantó que hay entre ocho y 10 candidatos para ocupar el cargo de presidente del instituto, que para el 15 de agosto ya habrá sido nombrado por el presidente Felipe Calderón. Trascendió que entre los posibles aspirantes están la académica María Amparo Casar, quien apoyó la campaña de Josefina Vázquez Mota; Carlos Elizondo, nombrado por la ex aspirante presidencial y ex secretaria de Educación Pública para formar parte de su gabinete; Blanca Heredia, ex directora de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos en México, y Rodolfo Tuirán, subsecretario de Educación Superior. Ayer por la tarde se realizó una mesa titulada Perspectivas del INEE, en la cual participó el titular de la Secretaría de Educación Pública.

**La Jornada**, p.40, (Karina Avilés), **El Universal**, (Nurit Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/199082.html>

### *Brindará la BUAP lugar a estudiantes*

La Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) incrementará en un 50% los espacios a estudiantes de nuevo ingreso, tanto para bachillerato como licenciatura, informó Enrique Agüera Ibáñez. El rector de la Máxima Casas de Estudios del estado dijo que de “cada 100 estudiantes que aspiran entrar a la institución, en este año ingresará 50%, lo que constituye un indicador sin precedente”. Explicó que la BUAP ha realizado, en los últimos años, un gran esfuerzo para alcanzar este porcentaje de la matrícula. Ejemplo de ello “es la construcción de nuevas preparatorias y bachilleratos que, por lo menos, hace 20 años no existían”. La media

nacional se encuentra entre 28 y 29% de cada 100 aspirante, mientras que en la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla en este año, con la ampliación que se hará, se llegará a 50%. Este porcentaje "constituye un indicador sin precedente", aseveró.

**El Universal**, (sin firma), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/87184.html>

## **Internacional:**

### *Reprimen en Chile marcha estudiantil para exigir educación gratuita y de calidad*

La policía de carabineros reprimió hoy con carros lanza agua y lanza gases una masiva manifestación de estudiantes que se disponía a marchar por el centro de esta capital, en reclamo de una antigua petición para un profundo cambio en el sistema educacional que, aseguran, no ha sido acogida por el gobierno del presidente chileno, el derechista Sebastián Piñera. Luego de demandar la disolución de la manifestación, que no fue autorizada por el gobierno, agentes de fuerzas especiales de la policía comenzaron a lanzar gas lacrimógeno y chorros de agua contra más de 10 mil manifestantes. Dado que las autoridades locales rechazaron el recorrido de la marcha por la Alameda, principal avenida de esta capital, los manifestantes tuvieron que concentrarse en la Plaza Italia, donde los choques con carabineros dejaron un saldo de 75 detenidos, 49 agentes heridos, y tres autobuses incendiados a lo largo del contiguo parque Bustamante.

**La Jornada**, p.27, (Enrique Gutiérrez).

## **SALUD**

## **Estatal:**

### *85% de basura se confina en sitios que cumplen norma ambiental: CEAMA*

Pese a las dificultades para la apertura de más rellenos sanitarios, la Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente (CEAMA), al clausurar de 22 de los 33 tiraderos a cielo abierto que existían, ha logrado que el 85 por ciento de los desechos sólidos que se producen en Morelos sean confinados en lugares que cumplen con la norma ambiental, así lo aseguró el secretario técnico de la CEAMA, Fernando Bahena Vera. Agregó que para atender la demanda de la población de los municipios de la región oriente de Morelos, se ha establecido un convenio marco con el estado de Puebla a fin de poder depositar la basura en un sitio colindante con aquella entidad.

**La Unión de Morelos**, p.7, (La Unión de Cuautla).

### *Riesgo de desabasto de agua en Temixco*

Una deuda de 850 mil 36 pesos con 94 centavos, por concepto de luz, es la que tiene el Sistema de Agua Potable de Temixco con el Sistema Operador de Agua de la colonia Nueva Morelos, de Xochitepec, informó el ayudante municipal de la colonia 10 de Abril, Sergio Estrada Flores. Explicó que el pozo de agua Capromor, que abastece por lo menos a tres colonias de la localidad de Temixco, es operado por el Sistema de Agua de Xochitepec, por lo tanto se le tiene que pagar el 25 por ciento del total del costo del recibo de luz.

**Diario de Morelos**, p.7, (Erwin Gutiérrez).

### *Cáncer de mama puede prevenirse y remediarse*

El cáncer de mama es una de las principales causas de muerte en la mujer y el 85 por ciento de los casos son identificados por la paciente a través de la autoexploración, por lo que el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), a través del Programa PrevenIMSS, hizo un llamado para que acudan a recibir información necesaria para reconocer el riesgo mediante la exploración. Especialistas del Seguro Social destacaron la importancia de la prevención de este padecimiento, es curable si se diagnostica en sus primeras etapas y se indica el tratamiento en forma adecuada y oportuna. Un apoyo fundamental en su identificación es la autoexploración mamaria, de ahí que la participación de la mujer es elemental. Tan sólo el último año, a través del programa PrevenIMSS se detectaron con oportunidad sesenta y nueve nuevos casos, que recibieron en forma inmediata atención para el cáncer ya no progresara. A nivel nacional y durante el primer semestre de este año, el IMSS realizó cincuenta y un mil detecciones de cáncer de mama en mujeres de 25 a 69 años de edad. El rango de edad más afectado es en mayores de 65 años; aunque pocos casos, pero ya se observa en jóvenes durante la tercera década de la vida.

**El Regional del Sur**, p.11, (Sin firma).

### *Advierten sobre síndrome de desgaste profesional*

Los conflictos laborales están generando nuevos problemas de salud mental en hombres y mujeres, cuya afectación no sólo mina su productividad en el trabajo, sino sus relaciones personales e incluso las esferas afectivas (pareja y familia). "Se trata de síntomas producidos por el agotamiento mental que se manifiestan con padecimientos físicos y actitudes agresivas, de desgano y que inciden negativamente en las relaciones

personales de los individuos laboralmente productivos", advirtió José de Jesús González Núñez, presidente del Instituto de Investigación en Psicología Clínica y Social (IIPCS).<sup>[1]</sup> En este sentido, el especialista explicó los trastornos emocionales que el IIPCS ha detectado en los diversos ambientes de trabajo, tales como el síndrome de desgaste profesional, en el cual, los individuos presentan agotamiento físico y mental, lo cual se traduce en un bajo rendimiento laboral y pérdida de interés hacia el trabajo. Dijo que las estadísticas confirman que este problema es más frecuente en personas cuya profesión se basa en el trato directo con gente: médicos, trabajadores sociales, profesores, policías, bomberos, guardias de cárceles, comerciantes y encargados de brindar información o atención al público, ya que deben involucrarse en problemas y preocupaciones de otros y enfrentarse a hechos sociales estresantes.

**El Regional del Sur**, p.11, (Sin firma).

*Consumir ácido fólico durante el embarazo puede prevenir malformaciones en el recién nacido: IMSS*

La administración de ácido fólico puede prevenir los defectos del tubo neural (principalmente espina bífida y anencefalia) que se produce por deficiencia al momento de la concepción. Lo conveniente es planear el embarazo y consumir ácido fólico tres meses previos, señalan especialistas del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS).

**El Regional del Sur**, p.11, (Sin firma).

*Con problemas de alcoholismo, 80% de los empleados de Morelos: CROC*

Hasta un 80 por ciento de los trabajadores de las empresas en Morelos tiene un problema de consumo de alcohol, lo que tarde o temprano deriva en un problema laboral y de carácter familiar, reveló la Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos (CROC).<sup>[1]</sup> La Encuesta Nacional de Adicciones señala que 33 millones de mexicanos son consumidores regulares de bebidas alcohólicas y de ellos un 15 por ciento, es decir cinco millones, enfrentan problemas serios de dependencia que se refleja en degradación de sus relaciones familiares, bajo rendimiento laboral y afecciones renales, cardíacas, cerebrales y hepáticas.<sup>[2]</sup> Ante tal panorama, la organización gremial puso en marcha junto con los Centros de Integración Juvenil (CIJ) las Jornadas Intensivas para Prevenir el Consumo Excesivo de Alcohol en la entidad.<sup>[3]</sup> El secretario general de la CROC en Morelos, Rafael Oriol Salgado Sandoval, dio a conocer que el propósito de estas jornadas es atacar frontalmente ese flagelo que es la cuarta causa de muertes en el país.

**La Jornada Morelos**, p.12, (Dulce Maya).

## **Nacional:**

*Deja Ernesto 300 afectados en Campeche*

El huracán *Ernesto* cruzó la mañana de ayer la península de Yucatán y salió por la tarde hacia el Golfo de México degradado a tormenta tropical, entre los municipios de Champotón y El Carmen, en Campeche, sin dejar daños mayores en Yucatán y Quintana Roo. En territorio campechano hay 300 damnificados. Los primeros daños en Veracruz, donde el fenómeno ingresará nuevamente a tierra firme, fueron deslaves, caída de anuncios espectaculares y anegamientos en los municipios de Coatzacoalcos y Agua Dulce. La Coordinación General de Protección Civil, dependiente de la Secretaría de Gobernación, emitió ayer declaratoria de emergencia para los municipios campechanos de Carmen, Champotón, Palizada, Escárcega, Calakmul y Candelaria, que recibirán recursos del Fondo de Desastres Naturales.

**La Jornada**, p.33, (De los corresponsales) y **El Universal**, (Silvia Hernández, Yazmín Rodríguez, Édgar Ávila y Luis Calderón), <http://www.eluniversal.com.mx/primera/40068.html>

## **Internacional:**

*Prevén hambre y violencia ante la peor sequía en EU desde 1956*

Según datos oficiales, julio pasado fue el mes más caluroso jamás registrado en Estados Unidos, mientras casi dos tercios del país padecen condiciones de sequía e incendios en varias regiones, así como episodios de tormentas severas, lo que amenaza tanto vastos cultivos y ganado como comunidades, y genera pronósticos de alzas en los precios de alimentos con consecuencias mundiales. Con el informe de hoy sobre las estadísticas oficiales de julio, los últimos 12 meses marcan el periodo de las temperaturas más altas reportadas en Estados Unidos desde 1956 –el gobierno empezó a monitorearlas en 1895–, informó hoy la Administración Nacional Oceánica y Atmosférica (NOAA, por sus siglas en inglés), lo que significa que está sufriendo su peor sequía en más de medio siglo, la cual afecta a 63 por ciento del territorio. Más de una quinta parte de la nación (22.3 por ciento) está declarada en sequía extrema o excepcional, de acuerdo con las últimas estadísticas oficiales –área que se duplicó sólo en las últimas tres semanas.

**La Jornada**, p.2, (David Brooks).

*Garantizado, el abasto de arroz en el orbe, destaca informe de la FAO*

Las lluvias del monzón, inferiores a lo habitual en India, son la causa principal de una revisión a la baja de 7.8 millones de toneladas en la previsión de la producción arroceras mundial en 2012, estimó la Organización de Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), aunque calculó que de todas formas, la producción total mundial debería sobrepasar ligeramente los excelentes resultados alcanzados en 2011. Según la FAO, está previsto que la producción arroceras mundial alcance 724.5 millones de toneladas (483.1 millones de toneladas de arroz elaborado), comparada con la previsión original de 732.3 millones de toneladas (488.2 millones de toneladas de arroz elaborado) hecha en abril. Con base en el informe *Seguimiento del mercado del arroz* (RMM, por sus siglas en inglés) hecho en junio, la revisión a la baja resulta principalmente de lluvias monzónicas en la India, 22 por ciento por debajo de la media registrada hasta julio pasado, lo que podría provocar un descenso en la producción esta temporada. Añade que las previsiones de producción se redujeron igualmente para Camboya, Taiwán, Corea y Nepal.

**La Jornada**, p.3, (De la Redacción).

## ECONOMÍA

### Estatal:

*Afectaría a productores morelenses de jitomate las barreras de EUA al producto mexicano: Sedagro*

El titular de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedagro) del Gobierno del Estado, Sergio Tovar Enríquez, señaló que si Estados Unidos reactiva las barreras (investigación antidumping) a la importación del jitomate mexicano, los productores morelenses podrían ser afectados porque deberán fijar el precio del producto de acuerdo a la oferta y la demanda. En entrevista, explicó que si las autoridades norteamericanas acceden a la petición de los productores del estado de Florida, la exportación del jitomate mexicano deberá ser colocada en nuestro país, lo cual abarataría su precio en el mercado, y en consecuencia el registro de pérdidas a los productores. Morelos ocupa el primer lugar a nivel nacional en la producción de jitomate bajo cubierta (invernadero), y el undécimo lugar en superficie cultivada a cielo abierto.

**La Unión de Morelos**, p.27, (De la Redacción) y **El Caudillo de Morelos**, p.5, (Magnolia Velázquez).

*Reconocen cumplimiento de Morelos en acuerdo turístico*

El estado de Morelos ocupa el segundo lugar nacional en cumplimiento de los 10 ejes estratégicos enmarcados en el Acuerdo Nacional por el Turismo (ATN), que en febrero de 2011 pactaron el Gobierno Federal a través de la Secretaría de Turismo (SECTUR) y las entidades del país, en busca de colocar a México entre los primeros cinco destinos turísticos del mundo. Así lo dio a conocer el secretario de Turismo del Gobierno del Estado, Hugo Salgado Castañeda, tras participar en la XXXI Reunión Ordinaria de Secretarios Estatales de Turismo, celebrada del 31 de julio al 2 de agosto en Oaxaca.

**El Regional del Sur**, p.7, (Sin firma).

### Nacional:

*Se triplica el gasto de las familias para pagar créditos al consumo y la vivienda*

La proporción del sueldo que las familias mexicanas destinan al pago de sus deudas por el uso de préstamos al consumo y a la vivienda se triplicó en sólo una década, según datos oficiales citados en un estudio elaborado por BBVA Bancomer, el principal intermediario financiero del país. El pago de intereses y por consiguiente la carga financiera de las familias por el uso de préstamos al consumo (renglón en el que se incluyen las tarjetas de crédito y los garantizados con la nómina) e hipotecarios aumentó rápidamente en la última década, mencionó el documento *Situación banca México*, elaborado por el servicio de estudios económicos del Grupo BBVA, propietario de BBVA Bancomer. La carga financiera que enfrentan las familias para cubrir los intereses de sus créditos al consumo e hipotecarios con la banca y otros intermediarios no bancarios llegó a 661 mil millones de pesos al cierre de 2011.

**La Jornada**, p.29, (Roberto González Amador).

*Televisa, el mayor beneficiario del rescate*

El rescate de la banda de 2.5 gigahercios (Ghz) anunciado por la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) es un acto discrecional, que va a tener repercusiones legales debido a las pérdidas que la empresa tenga por al menos dos años de incertidumbre jurídica desde que presentó su proyecto 2.5 Banda Ancha para Todos, afirmaron especialistas en telecomunicaciones, al destacar que el mayor beneficiario de esta decisión será Televisa, porque de lograrse la licitación de esta frecuencia redondeará la gama de servicios que ofrece. El académico del Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM), Ramiro Tovar Landa, y el director de la consultoría Mediatelecom Policy & Law, Jorge Fernando Negrete, coincidieron en que la decisión se dio de manera aislada y no como parte de una política integral, que el

gobierno busca beneficios económicos desplazando la necesidad de que la población de menores recursos tenga acceso a servicios de banda ancha, como prometía el proyecto de MVS, y que con la licitación de espectro sólo promoverá más concentración de actores como Iusacell, Televisa, Telefónica, Telcel o Telmex.

**La Jornada**, p.28, (Miriam Posada y Susana González).

## **Internacional:**

### *En Ecuador piden embargo de Chevron por 19 mil mdd*

Los querellantes de Ecuador en un caso contra Chevron por daños ambientales anunciaron que pedirán un embargo contra la petrolera para cobrar 19 mil millones de dólares que la justicia le exige pagar, en un proceso que la firma considera que fue fraudulento y corrompido. Señalaremos ante la justicia activos que Chevron tiene en el país y en el extranjero para ser embargados, debido a que no cumplió con la providencia impuesta el viernes 3 de agosto, la cual dispuso que debía pagar el lunes 6 de agosto, indicó Juan Pablo Sáenz, uno de los abogados de los querellantes. La justicia de la provincia amazónica de Sucumbíos ordenó a Chevron que pagara 19 mil millones de dólares por concepto de indemnización, dentro del término de 24 horas, plazo que se vencía el lunes pasado y que la petrolera no cumplió.

**La Jornada**, p.31, (Afp).

### *Francia se encamina a la recesión y Alemania no se salva de la crisis*

La economía de Francia, víctima de la grave situación de la eurozona, se dirige hacia la recesión en el tercer trimestre, indicó el banco central, que pronosticó una contracción de 0.1 por ciento para el segundo trimestre, la cual se suma a las señales de que las perspectivas económicas de Europa están empeorando. La estimación sugiere que la economía francesa de 2 billones de euros podría no cumplir con la previsión de un crecimiento de 0.3 por ciento este año. En tanto, en Londres se informó que la economía británica tardará dos años en recuperar su crecimiento previo a la crisis mundial, según estimaciones del último informe sobre la inflación del Banco de Inglaterra. A su vez, Alemania, cuyo milagro económico está considerado un ejemplo para sus vecinos, publicó en las últimas semanas una serie de malos datos que demuestran que el país ya no está a salvo de las consecuencias de la grave crisis de la zona euro.

**La Jornada**, p.31, (Afp, Dpa y Reuters).

### *Sin pago de subsidio 200 mil desempleados españoles por falla contable*

Unos 200 mil desempleados españoles no cobraron en julio la paga de 400 euros (casi 500 dólares) que les corresponde por ser beneficiarios del llamado Programa de Recualificación Profesional (Plan Prepara), por un problema contable. "Es todo un golpe para la maltrecha economía doméstica de uno de los colectivos peor tratados por la crisis", señaló el diario El País, que sin embargo indicó que el Ministerio de Empleo ya ha empezado a resolver la situación y a pagar a los afectados. Explicó que los desempleados que se benefician de esta subvención son los que están en una situación más precaria: agotaron la prestación contributiva y el subsidio sin encontrar trabajo. Además, sus rentas anuales no llegan al 75 por ciento del salario mínimo interprofesional (siete mil 696 euros).

**La Crónica**, (Notimex), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=682048](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=682048).

## **POLÍTICA**

### **Estatal:**

#### *IFE acata orden del TEPJF de abrir seis paquetes electorales*

La Junta Local del Instituto Federal Electoral (IFE) en Morelos acató la orden del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) de abrir seis paquetes de la pasada elección del primero de julio, debido a que el ex candidato de las izquierdas Andrés Manuel López Obrador impugnó la elección y se abrieron un porcentaje de paquetes en todo el país, posteriormente se avaló la apertura de otro porcentaje más, por lo que ayer el IFE hizo lo conducente con seis paquetes de los consejos distritales 02, casillas 445C1 y 628C1; consejo distrital 03, casilla especial 676; del 05 consejo distrital de las casillas 36C1; 47C1 y 63B. Esta diligencia estuvo presidida por los Consejos Distritales (consejeros electorales y partidos políticos), magistrados del TEPJF y personal del instituto de Jiutepec (Distrito 02), Cuautla (Distrito 03) y Yautepec (Distrito 05).

**La Unión de Morelos**, p.4, (Claudia Marino); **La Jornada Morelos**, p.6, (José Luis Garcitapia); **El Regional del Sur**, p.5, (Gerardo Suárez) y **El Sol de Cuernavaca**, p.p.-7, (Andrés Lagunas).

#### *Disparan contra periódico de Morelos*

Un grupo de personas armadas disparó contra la fachada del periódico El Regional del Sur, situado en la zona norte de esta ciudad sin que se reporten lesionados. De acuerdo con versiones preliminares, el ataque a balazos ocurrió alrededor de las 21:10 horas del miércoles, cuando todavía laboraba personal administrativo y reporteros. Un trabajador de la empresa declaró que el policía que custodiaba la entrada levantó casquillo calibre 9 milímetros. Este es el primer ataque armado contra un medio de comunicación en Morelos desde 2009, cuando se desató la violencia entre grupos del narcotráfico tras la muerte de Arturo Beltrán, líder del Cártel de los Beltrán Leyva.

**El Universal**, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/863456.html>.

#### *Encaran los jubilados a OSHB, piden 100 mdp*

Los maestros jubilados aprovecharon la ceremonia por la celebración del 133 aniversario del natalicio del General Emiliano Zapata Salazar, para encarar al Secretario de Gobierno, Óscar Sergio Hernández Benítez, y reiterar su demanda al pago de la prima de antigüedad. El encuentro del Secretario de Gobierno y un grupo de los profesores retirados, se dio ayer por la mañana, a unos metros de la casa, hoy museo, de la comunidad de San Miguel Anenecuilco, donde nació Zapata. La comisión encabezada por el maestro Gerardo Demesa Padilla, le expresaron al encargado de la política interior del estado, su demanda de pago a la prima de antigüedad aprobada por los diputados del Congreso del estado por un monto de 100 millones de pesos. Rodeado por los profesores, mientras los cuerpos de seguridad vigilaban a discreción, Óscar Sergio Hernández los escuchó y refrendó la disposición del Poder Ejecutivo para dar continuidad al proceso de diálogo a fin de lograr acuerdos satisfactorios.

**El Sol de Cuernavaca**, p.5, (Martín Sánchez); **El Caudillo de Morelos**, p.p.-4, (Magnolia Velázquez); **El Regional del Sur**, p.8, (Sin firma); **La Jornada Morelos**, p.3, (Miguel Ángel García) y **La Unión de Morelos**, p.8, (Tlulli Preciado).

#### *Acusan al INAH de quitar tierras*

En conferencia de prensa habitantes de la comunidad indígena de Tetlama y Miacatlán exigieron al Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) una indemnización, que nunca les pagó, de las 707 hectáreas de la zona arqueológica de Xochicalco, a más tardar para el día 12, de lo contrario la invadirán. Asimismo, también pidieron un pago por daños y perjuicios derivados de la ocupación previa así como las modalidades y la garantía de su cumplimiento.

**El Regional del Sur**, p.p.-4, (Omar Ocampo); **La Jornada Morelos**, p.10, (Oswaldo Salazar) y **Diario de Morelos**, p.7, (Adriana Monje).

#### *Intimidan transportistas de la Línea 11 a estudiantes*

Las amenazas de las que, presuntamente, han sido víctimas los jóvenes que integran el Frente Universitario de Estudiantes (FUCE) han sido "hachas por los concesionarios de la Ruta 11, de la colonia Lázaro Cárdenas", afirmó el presidente del frente universitario, Édgar Iván Domínguez. Explicó que el primer acto de intimidación que hicieron en su contra fue alrededor de las 10:00 horas, cuando por medio de una llamada les exigieron retirarse de la Plaza de Armas, además de no entrometerse en el tema del incremento a la tarifa del transporte público. Básicamente nos dijeron que si no deteníamos la recolecta de firmas ciudadanas, 'nos cargaría el payaso', la verdad sí estamos preocupados, pero no nos vamos a dejar intimidar, porque estamos viendo que la ciudadanía nos está apoyando y somos más los transeúntes, que los concesionarios", refirió. Manifestó que hasta el momento han logrado recolectar 20 mil firmas de habitantes de distintas zonas de la entidad y de estudiantes que se oponen al incremento del pasaje.

**Diario de Morelos**, p.9, (Roberto Becerril).

#### *Dan estudiantes hasta hoy al gobierno para fijar una postura sobre aumento de la tarifa del transporte*

El Frente Universitario de Estudiantes Ciudad de la Esperanza (FUCE) advirtió que si hoy no hay una respuesta favorable a su exigencia de que se aplique un 50 por ciento de descuento al pasaje a los alumnos de todos los niveles y se conserva sin aumento la tarifa, pondrán en marcha un plan de acción que ya ha sido preparado, que contempla toma de unidades, bloqueo de calles y hasta perifoneos en colonias de municipios de las tres regiones del estado. El representante del FUCE, Edgar Iván Domínguez, informó que se suspendió la toma de algunos vehículos del servicio público de pasajeros que se había planeado para este miércoles, luego de que la asamblea de estudiantes determinara esperar los resultados de hoy, tanto del Consejo Consultivo del Transporte del Estado, como de la reunión que fue concertada con autoridades de la Secretaría de Gobierno con la comisión negociadora de este movimiento el pasado martes.

**La Unión de Morelos**, p.9, (Tlulli Preciado).

## Nacional:

### *Quita el gobierno a MVS una de las más valiosas frecuencias*

El secretario de Comunicaciones y Transportes, Dionisio Pérez Jácome, anunció que el gobierno federal no puede esperar a que venzan las concesiones que Multivisión (MVS) y otras empresas tienen en la banda de 2.5 gigahercios (GHz), por lo que decidió iniciar el proceso de rescate de ese espectro y licitarlo para que nuevos operadores lo exploten para ofrecer banda ancha de alta velocidad y servicios de cuarta generación (4G). El funcionario indicó que no se trata de un decreto para que ese espectro que antes se usaba para dar radio y televisión restringida vía microondas vuelva al resguardo del gobierno federal, sino que es un proceso en el que los afectados como MVS podrán presentar pruebas, alegatos y, en los casos que sea viable, obtener una indemnización.

**La Jornada**, p.28, (Miriam Posada García); **El Universal**, (Ramiro Alonso), <http://www.eluniversal.com.mx/primera/40067.html> y **La Crónica**, (Lindsay H. Esquivel), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=681963](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=681963).

### *Promulga Calderón la reforma política*

El presidente Felipe Calderón Hinojosa firmó el decreto que incorpora a la Constitución la reciente reforma política, que admite las candidaturas independientes, la consulta popular, la iniciativa ciudadana y procedimientos que terminan con el vacío legal existente en el caso hipotético de ausencia absoluta del titular del Ejecutivo federal. Además, se establecen mecanismos alternos para que un presidente electo tome protesta de su cargo en situaciones que se pretenda impedir el cumplimiento constitucional de ese acto.

**La Jornada**, p.15, (José Antonio Román).

**El Universal**, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/863462.html>.

**La Crónica**, (Notimex), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=682056](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=682056).

**Milenio**, (Milenio) Televisión), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/0c8c0a130e18f3834a24f0e5dbf26b9d>.

### *El Congreso no se subordinará al Ejecutivo: Beltrones y Gamboa*

Los próximos coordinadores parlamentarios del PRI en la Cámara de Diputados y el Senado, Manlio Fabio Beltrones y Emilio Gamboa Patrón, adelantaron que en la relación del Congreso federal con el Ejecutivo no habrá subordinación y se construirá con respeto e independencia. Emilio Gamboa adelantó que entre las iniciativas que impulsará su partido están la reforma laboral, la modernización de Pemex y CFE, devolverle respeto a la política exterior, financiera, fiscal y energética, así como la reforma integral de la seguridad social.

**La Jornada**, p.7, (Roberto Garduño).

### *Zapata sigue vigente, porque pretenden arrebatarlos tierra y libertad: #YoSoy132*

Reunidos en el poblado de Anenecuilco, Morelos, donde hace 133 años nació el general revolucionario Emiliano Zapata, representantes de organizaciones y movimientos sociales señalaron que la revolución emprendida hace más de un siglo por el Caudillo de Sur está incompleta. Muestra de ello son los conflictos que enfrentan habitantes de San Salvador Atenco, estado de México; de Huexca y Tepoztlán, Morelos, quienes se oponen a la construcción de la presa la Parota en Guerrero, o el Sindicato Mexicano de Electricistas, al igual que otros donde el común denominador es el despojo de tierras, de la fuente laboral o de recursos naturales por parte de los gobiernos en beneficio de negocios para las transnacionales. Convocados por la célula de Morelos del movimiento #YoSoy132, representantes de esos pueblos y organizaciones participaron en el festival Tierra y libertad, celebrado en la escuela primaria Emiliano Zapata de esta comunidad, para conmemorar el aniversario del natalicio del general revolucionario.

**La Jornada**, p.13, (Emir Olivares Alonso y Rubicela Morelos).

### *Pago de seguros a víctimas de violencia creció como nunca este sexenio: Amis*

Nunca antes las compañías de seguros pagaron más por indemnizaciones a víctimas de violencia como en este sexenio, afirmó Recaredo Arias, director general de la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (Amis), quien agregó que en ese periodo fueron robados 500 mil vehículos asegurados. El directivo puntualizó que sólo durante 2011 las aseguradoras pagaron 14 mil 762 casos de fallecimiento, de los cuales en mil 674 se trató de muertes violentas, que representaron 11 por ciento del total. Indicó que de este último dato, 25 por ciento de las muertes fueron por accidentes, que constituyen en conjunto la principal causa de mortandad en el país; mientras que en mil 111 casos, los fallecimientos por violencia fueron atribuidos a agresiones u homicidios. Indicó que de entre éstos hubo 582 ejecuciones, la mayor cifra de entre todas las causas de personas que contaban con seguro que perdieron la vida por diversos actos violentos: 164 casos correspondieron a empleados de gobierno, 159 a trabajadores de vigilancia o policías, 133 a empleados de la educación, 97 a jefes y supervisores administrativos, 70 a trabajadores domésticos, 68 de servicios personales, 57 a militares que contaban con seguro y 51 a profesionistas independientes.

**La Jornada**, p.17, (Juan Antonio Zúñiga M.).

*Niega el obispo de Tehuantepec haberle pedido a Solalinde renunciar a albergue*

Luego que ayer el obispo de Tehuantepec, Óscar Armando Campos Contreras, rechazó haber pedido al sacerdote Alejandro Solalinde renunciar a la coordinación del albergue Hermanos en el Camino, Leticia Gutiérrez Valderrama, secretaria ejecutiva de la Dimensión Pastoral de Movilidad Humana (DPMH) de la Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM) señaló que aunque Solalinde dejará el cargo como coordinador de la zona sur-oeste de la DPMH, porque en noviembre se renuevan estructuras de la CEM, ello no implica su remoción del albergue, pues estos dependen de las diócesis.

**La Jornada**, p.19, (Carolina Gómez, Octavio Vélez, Matilde Pérez y Alejandro Cruz).

## **Internacional:**

*Envía Mujica a Parlamento plan de legalización de marihuana*

El presidente de Uruguay, José Mujica, envió hoy al Congreso el proyecto de ley para despenalizar el consumo de marihuana y estatizar su producción y venta, lo que causó una polémica internacional. La propuesta, que fue presentada a la sociedad uruguaya el pasado 20 de junio, será debatida por diversos sectores sociales en las audiencias públicas que diputados y senadores realizarán antes de votarla. El documento enviado por el gobierno explicó que “el Estado asumirá el control y la regulación de las actividades de importación, producción y adquisición a cualquier título” de la marihuana. También, el Estado se hará cargo del “almacenamiento, comercialización y distribución de marihuana y sus derivados” e incluso será responsable de su producción, señaló. Además, controlará la venta de la droga y creará un registro de consumidores, incluyendo a los adictos crónicos, quienes serán incorporados a un sistema especial de tratamiento médico. Desde que presentó su propuesta, Mujica dejó en claro que el objetivo era quitarle poder a los narcotraficantes, lograr que los adictos al “paco” (la basura de la cocaína) consuman “drogas más blandas” y combatir la inseguridad.

**La Crónica**, (Notimex), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=682066](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=682066).

**Milenio**, (EFE), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/0c8c0a130e18f3834a24f0e5dbc28212>.